

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 55 (1984)

Heft: 9: Jeunesse 1984 : "Conduis toi-même la barque..."

Artikel: Animation de jeunesse de l'Eglise réformée

Autor: Keller, Martin

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-824454>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Animation de jeunesse de l'Eglise réformée



par Martin KELLER, diacre et animateur de jeunesse à Bienne.

Des jeunes au service des jeunes

Le département de jeunesse de l'Eglise réformée de l'Union synodale Berne/Jura comprend deux secteurs d'activités essentiellement différenciés par des catégories d'âge. On y trouve respectivement les Unions chrétiennes avec une branche cadette active s'occupant des enfants de 6 à 16 ans et l'Animation de jeunesse s'adressant à des jeunes ayant terminé leur scolarité obligatoire.

A la tête de chacune de ces branches on trouve un comité d'animation composé de délégués de sections ou de groupes de jeunesse des différentes paroisses. Ces comités constituent des groupes de soutien aux professionnels engagés dans le travail de jeunesse de l'Eglise.

Le travail de jeunesse est donc accompli par des professionnels, des comités d'animation et de nombreux bénévoles actifs selon les périodes et les besoins. Ensemble, tout ce monde collabore selon les secteurs aux différentes activités mises sur pied. Pour coordonner ce travail et centraliser toute l'administration, un secrétariat a été créé au Rosius 20, à Bienne.

Un éventail d'activités très large

Les Unions chrétiennes, tout comme l'Animation de jeunesse, sont des émanations de groupements locaux dispersés en différents lieux de nos vallées.

Ce sont ces groupes, constitués localement, qui sont nos partenaires tout au long de l'année. Mais de plus en plus se dessine une nouvelle base: un bon nombre de jeunes ne sont plus rattachés à un quelconque groupement et, pour différentes motivations, se joignent à l'une ou l'autre de nos activités d'une année à l'autre.

Les secteurs d'activité et le nombre des participants à l'ensemble de nos activités sont en croissance régulière.

Les camps d'été occupent une place de choix. Ils sont tous organisés à l'étranger et, plus récemment, entièrement pris en charge par des jeunes plus âgés au service des plus jeunes. Mais d'autres périodes de l'année constituent également des moments particulièrement favorables. Il s'agit notamment des traditionnels camps de ski dans les Alpes, et les week-ends prolongés de Pentecôte, Pâques et de l'Ascension. En outre, de nombreux week-ends organisés en toutes saisons offrent des possibilités multiples.

Toutes ces activités fort différentes les unes des autres constituent un éventail d'offre très large et, par la même occasion, une ouverture à des «catégories» de jeunes très diverses. Y figurent entre autres des éléments aussi divers que: l'aventure, la formation, le sport, la rencontre, la réflexion, l'expression artistique, le partage, etc.

De la consommation à l'animation...

De nombreux jeunes ne sont que des consommateurs effrénés et habitués, d'autres au contraire, désirent «investir» et se mettre au travail. Ainsi une place de plus en plus large est laissée à des jeunes qui ont la possibilité d'organiser et d'animer des rencontres et des camps eux-mêmes! En découlent automatiquement des temps de formation accrus et un intérêt grandissant. Pour devenir responsable ou participer à certaines activités précises, un âge minimum est requis.

...en actualisant le message biblique

Si les activités sont diversifiées et nombreuses, il n'en reste pas moins qu'une importance particulière est accordée au déroulement harmonieux de la vie de groupe lors de toutes ces rencontres; à savoir: intégration des nouveaux, des plus jeunes, travail en équipe, réalisation et responsabilisation à long terme, etc. D'autre part, une recherche constante est menée pour actualiser les fondements des valeurs bibliques et rechercher une «intérieurité», début de toute quête spirituelle.

M. K.

Jeunesse et Sport dans le Jura bernois



par Michel MEYER, responsable de l'Office J+S du Jura bernois.

Comme l'ensemble de la Suisse, le Jura bernois a accepté massivement la loi fédérale d'encouragement au sport en 1972 et c'est dans une position privilégiée que notre région a pu, dès le départ, prendre le train de mesures généreuses offertes par la Confédération. Position privilégiée car, il faut le souligner, le canton de Berne a été le seul à offrir un service J+S à sa minorité linguistique suite à une motion du député Francis Erard, directeur de Pro Jura, demandant au Grand Conseil bernois la création d'un Office Jeunesse et Sport pour le Jura.

Avec l'introduction de J+S, le canton de Berne, sous l'impulsion dynamique et particulièrement compétente de son

chef d'alors, le regretté Ernst Mühlethaler, a immédiatement intensifié et diversifié les cours cantonaux de sport pour les jeunes. Chacun s'accorde à reconnaître, douze ans après l'acceptation de la loi fédérale, alors que des milliers de filles et garçons ont fréquenté les cours, le développement particulièrement remarquable de J+S dans le canton de Berne. Les jeunes romands bernois ont profité largement de leur appartenance à un canton pilote et c'est dans la proportion de quatre participants de langue française contre un de langue allemande qu'ils ont bénéficié des camps de ski, de natation, d'alpinisme et autres, organisés par le canton ces dernières années.